

MODE D'EMPLOI DE L'ADHÉSION



NOS CONSEILS POUR UNE ADHÉSION RÉUSSIE

- Lors de l'adhésion, organiser une vraie rencontre avec les équipes de la collectivité ou l'établissement public, la direction générale et si possible les élu.es, pour faire mieux connaissance et identifier tous les thèmes de collaboration pertinents.
- Identifier au moins un contact permanent au sein de la structure. Ce contact devient notre interlocutrice ou interlocuteur privilégié, avec qui nous travaillons en direct, mais qui nous aide aussi à identifier d'autres personnes en interne pouvant également être intéressées par l'adhésion.
- Veiller à faire le point ensemble au moins 2 à 3 fois par an, pour ne pas perdre le fil et multiplier les occasions de faire des choses ensemble.
- Participer régulièrement à des activités de la 27e Région, pour tirer profit de l'adhésion et multiplier les opportunités de part et d'autre.
- S'abonner aux newsletters et à la page LinkedIn de la 27e Région pour être certain.e de garder le fil.
- L'adhésion est la marque d'un soutien durable à la 27e Région et à sa communauté, c'est à travers un engagement pluriannuel qu'il prend tout son sens et son utilité.

PRINCIPALES MODALITÉS DE TRAVAIL ENSEMBLE

➤ **Pour prendre le pouls régulièrement et rester en phase :**

La participation de nos adhérents à la gouvernance de La 27e Région, à travers l'Assemblée générale de l'association, et pour certains d'entre eux à son Conseil d'administration, est la garantie que nos orientations stratégiques et nos activités répondent à leurs enjeux et aux réalités de terrain.

Les temps de compagnonnage sont des échanges réguliers (2 à 4 fois par an) avec nos adhérents, en marge des projets, dans lesquels nous jouons un rôle de veille (parfois sous la forme d'un temps dédié de partage de « pépites » en lien avec leurs problématiques du moment), de sensibilisation, d'orientation et de mise en réseau (avec d'autres collectivités ou organisations publiques, mais aussi avec des agences, des associations, des chercheur.euse.s engagé.e.s sur leurs sujets).

➤ ***Pour explorer collectivement des thématiques de travail et progresser ensemble :***

Les webinaires adhérents, généralement issus d'un questionnement ou d'un début de réflexion partagé par un adhérent, s'organisent autour de deux à trois interventions, témoignages ou retours d'expérience (notamment à l'international), puis d'échanges entre les participant.e.s. et sont parfois suivis d'un appel à l'action. Chaque webinaire fait l'objet d'un compte-rendu détaillé sur notre blog, destiné à être largement partagé et diffusé. Ces webinaires sont l'occasion, pour nos interlocuteur.rice.s au sein des organisations adhérentes, de mobiliser leurs collègues d'autres services et directions pour leur faire bénéficier des ressources et réseaux de la 27e Région.

Par exemple : [Appels à projets d'expérimentation et d'innovation : stop ou encore ?; Que peut vraiment l'IA pour l'action publique ?; Quand l'administration fait bifurquer ses agent.e.s.](#)

Nos programmes expérimentaux inter-territoriaux et pluriannuels articulant recherche, formation et action sont construits en lien avec nos adhérents et leur permettent de traiter des enjeux complexes dans un cadre collectif et protégé favorisant l'innovation et de muscler leurs capacités de transformation.

Par exemple : [Rebonds](#), qui explore les nouvelles approches du développement économique local, ou [Nouveaux Accords](#) pour expérimenter le futur des contrats de ville.

➤ ***Pour valoriser & faire se croiser des démarches :***

Les webinaires retex croisés offrent à un ou deux adhérents l'opportunité de présenter une démarche et ses enseignements à d'autres collectivités et organisations publiques, dans une logique de valorisation et diffusion, mais aussi de prise de recul et de progression mutuelle. Chacun fait également l'objet d'un article de valorisation sur notre blog.

Par exemple : [Appréhender le bien-vivre d'un territoire](#) (Grenoble Alpes Métropole et Région Occitanie) ; [Les conventions citoyennes locales](#) (Nantes Métropole et Région Occitanie).

➤ ***Pour aider à structurer des écosystèmes territoriaux :***

Les rendez-vous des complices locaux, temps informels initiés par La 27e Région, permettent aux adhérents d'un même territoire (régional ou infra-régional) de se rencontrer et de rencontrer des acteurs de l'innovation sociale et publique (associations, agences de design, etc.) et des chercheuses et chercheurs du territoire pour échanger sur leurs réflexions et projets respectifs, créer de l'interconnaissance et des synergies.

Par exemple : à Montpellier en février 2025, avec la Métropole, le syndicat mixte du Bassin de Thau, l'Alliance Sciences Société (ALLISS), l'association Vrac & cocinas et l'esperluette, l'Institut de la recherche agronomique (INRA) et son programme Becreative.

➤ ***Pour produire collectivement des ressources :***

Des ateliers ou cycles d'ateliers permettent de croiser les expériences, questionnements et besoins d'un groupe d'acteurs publics et privés de la transformation publique et de produire des ressources partagées, sous la forme de guides, d'anti-manuels et de conseils pratiques.

Par exemple : Sonar, un cycle d'ateliers organisé avec France urbaine pour aider les Villes et les Métropoles à dessiner leur propre trajectoire d'innovation ; des conseils pratiques pour aider les acheteurs publics qui passent des appels d'offres en design des politiques publiques ; un guide pour améliorer les pratiques d'assistance à maîtrise d'usage.

➤ ***Des idées à tester pour aller plus loin et consolider notre communauté d'adhérents :***

Une feuille de route commune construite avec les adhérents d'un même territoire, à l'échelle régionale (dans la logique de mutualisation et de développement d'écosystèmes locaux que nous soutenons depuis des années).

Du mentorat entre anciens et nouveaux adhérents autour d'une problématique commune.

Une newsletter trimestrielle dédiée aux adhérents pour partager les actualités de nos programmes, nos publications, les évènements auxquels on participe, etc.